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on patrocinios desde el 
C Partido Republicano 

hasta el Partido Comu- 
nista, la diputada del Distrito7, 
Camila Rojas (FA), avizora un 
apoyo transversal a su iniciati- 
va de crear la primera Comi- 
sión Permanente de Asuntos 
Portuarios, en la Cámara deDi- 
putados, cuyos objetivos, ex- 
plica, son relevar laimportan- 
cia de la actividad marítima y 
aunar a las voces de la indus- 
tria en un mismo espacio. 

“Hoy en Chile lo que tene- 
mos es una dispersión institu- 
cional”, argumenta, al mismo 
tiempo que se refiere a los ac- 
tuales proyectos de expansión 
portuaria en Valparaíso y San 
Antonio, respaldando sus pro- 
cesos en pos de cumplir conto- 
das las normativas. 

Chile debe pegar 
un salto y avanzar 
en materia de 
institucionalidad 
portuaria. Puede 
ser un ministerio, 
una subsecretaría 
o una conjunción 
de ministerios, 
pero lo importante 
es que se dé esta 
ce 

discusión”. 

-¿Dedónde surge laidea decrear 

una Comisión Permanente de 

Asuntos Portuarios? 

-Desde hace tiempo que tengo 
un interés especial respecto de 
lasituación de los asuntos por- 
tuarios y, en ese sentido, traba- 
jadores me habían planteado la 
importancia de una bancada 
portuaria, lo que terminó deri- 
'vando en que sería más perti- 
nente tener un espacio como 
una Comisión Permanente. Es- 

to, de manera que los asuntos 
legislativos como de fiscaliza- 
ción tengan un espacio propio 
enla discusión parlamentaria. 

- ¿Cuál sería la diferencia con 
otras comisiones? 
- Actualmente no existe una 

comisión especializada en ver 
los temas portuarios, pese a 
que Chile tiene una evidente 
vocación portuaria y que su 
exportación eimportación de- 
penden en más de un 90% de 
los puertos. En la Cámara han 
ocurrido comisiones investiga- 
doras sobre los temas portua- 
rios y, de hecho, nosotros usa- 
mos eso como ejemplo: se han 
tenido que generar espacios 
de comisión investigadora, 
queen verdad tienen otro fo- 

    

co, para ver los asuntos por- 
tuarios porque no se tiene un 
espacio especializado para 
ello. Las comisiones perma- 
nentes sesionan de manera 
periódica, todas las semanas, 
y venlo asociado a lo legislati- 
vo y la fiscalización. Entonces 
nos parece que, debido alo es- 
tratégico que son los puertos 
para Chile, hay que ir avanzan- 
do en espacios institucionales 
en donde estos temas se pue- 
dan debatir e ir avanzando. 

  

- ¿Quiénes serían los invitados 
frecuentes aesta instancia? 

Las comisiones permanentes 
tienen la participación de 13 di- 

putados y diputadas, los que 
son los parlamentarios inte- 
grantes de la instancia. Cada 
comisión va revisando semana 

asemanalos temas e invitados, 
pero, en este caso, lo más lógi- 
co sería que participen los tra- 
bajadores portuarios, las em- 
presas portuarias, institucio- 
nes relacionadas como los mi 
nisterios de Transporte y Hi 
cienda, Directemar, las auto. 
dades portuarias comotal, en- 
treotros. Uno delos problemas 
que hemos detectado es que 
hoyen Chile lo quetenemos es 
una dispersión institucional: 
son muchos ministerios y más 
de un organismo público el 
que velos distintos temas por- 
tuarios, por lo que creemos 

    

   

  

pacio también ayuda a tener 
una visión más global y menos 
parcializada. 

  

-En esesentido, ¿podría consti- 
tuir unespacio de diálogo entre 
diversosactores portuarios, des- 
detrabajadores hasta empresas, 
paraasiprevenir posibles conflic» 
tos? 
-Sin duda, y de hecho eso ocu- 
rre en otras comisiones de la 

Cámara, como Salud y Educa- 
ción, las cuales logran canali- 
zar conflictos a través de unes- 

pacio de debate y discusión 
que está a la mano. En el caso 
de la Comisión de Pesca, por 
ejemplo, también es común 

que los trabajadores jueguen 
un rol activo en la discusión. 

Entonces, nosotros creemos 
quelainstitucionalidad chilena 
está al debe con los asuntos 

portuarios y sila Cámara tuvie- 
rauna comisión de estascarac- 

terísticas, ello significaría que 
al menos uno de los poderes 

del Estado puede ir avanzando 
en la dirección de tener un es- 

pacio especializado. 

-¿Esta iniciativa puede sembrar 
el camino a poseer otras instan- 
cias propias de los Asuntos Por- 

tuarios?Se ha planteado un Mi- 
nisterio de Puertos y Mar. 

-Si, entre otros. Enel proyecto 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

  

Creemos que la 
institucionalidad 
chilena está al debe con 
los asuntos portuarios” 

La diputada sanantonina, Camila Rojas (FA), explica los detalles de la iniciativa 
para crear una Comisión de Asuntos Portuarios en la Cámara Baja, además 
de defender el curso de las ampliaciones en Valparaíso y San Antonio. 

de esta modificación parla- 
mentaria citamos que hay paí- 
ses que tienen una institucio- 
nalidad portuaria más avanza- 
da, como Perú o Francia. En- 
tonces noo ponemos como la 
única posibilidad, pero sínos 
parece que Chile debe pegar 
un salto y avanzar en materia 
deinstitucionalidad portuaria. 
Puede ser un ministerio, una 

subsecretaría, una conjunción 
de ministerios, pero lo impor- 
tante es que se dé esta discu- 
sión y nolasigamos postergan- 
do, por lo que creemos que un 
espacio como una comisión de 

Asuntos Portuarios sería muy 
propicio. Además, que partici- 
parían diputados interesados 
eneste tema, segenera un cier- 
to grado de especialización en 
ellostambién y, por otro lado, 
participarían las instituciones 
que hoy tienen algo que decir 
sobre los puertos. 

-¿Cuenta con apoyo transversal 
parasuaprobación? 

-El proyecto tiene 10 firmas, 
que es lo máximo que puede 
tener, y son bastante transver- 
sales. Hay firmas desde el Par- 
tido Republicano hasta el Par- 

tido Comunista, por lo tanto, 
logramos que tuviera unacom- 
posición transversal de mane- 
raque, cuando se discutaen la 
Comisión de Constitución y 
luego en la Sala, pueda contar 
con apoyo transversal. 

PROYECTOS PORTUARIOS 
- ¿No cree que los proyectos de 
ampliación portuaria en Valpa- 
raíso y San Antonio van muy len- 

to para las expectativas del co- 
mercio chileno? Varios actores 
hanpedidosu aceleración. 
- Creo que es importante que, 
cuando un país tiene vocación 

   

portuaria y su comercio exte- 
rior depende de los puertos, 
existan proyectos y éstos pue- 
danir avanzando. Enesesenti- 
do, tanto en San Antonio como 

en Valparaíso, es importante 
quelos proyectos avancen, pe- 
ro también es importante que 
los proyectos tengan una serie 
de consideraciones medioam- 
bientales y territoriales que no 
se pueden pasar a llevar. Para 
mí, deben tener el justo equili- 
brio de cumplir conesos están- 
dares necesarios, pero que evi- 
dentemente tampoco se estén 
postergando sin mayor justifi- 
cación. 

- ¿Estamos quedando atrás en 
materia de infraestructura en 
comparaciónanuestros vecinos? 
-No creo que estemos quedan- 
doatrás. Los desafíos de Chile y, 
específicamente de los puertos 
de Valparaíso y San Antonio, no 
son los mismos que tiene Perú, 
por ejemplo, quien esnuestro 
vecino con mayor avance enes- 
ta materia en el último tiempo. 
Son desafios diferentes por las 
posiciones estratégicas que ca- 
da uno delos paísestiene. Aquí 
tenemos nuestros propios pro- 
yectos y van a ir avanzando en 
lamedida quese cumpla conto- 
dasllas normativas.
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